



ROGAD A DIOS EN CARIDAD
por las almas de los periodistas

D. Martín Batalla Poch
Dr. Agustín Burgas Darnés, pbro.
D. Joaquín Font y Fargas
D. José Freixas Fortiá, pbro.
D. Juan Gomis Llambias
D. Agustín Riera Pau
D. Manuel Tortós Feixas

Inmolados durante la dominación roja por los enemigos de Dios y de España

- R. I. P. -

Las Autoridades Militares, Civiles y Eclesiásticas, la «Asociación de Periodistas de Gerona», «El Pirineo» y los familiares de los sacrificados, invitan al pueblo de Gerona a los solemnes funerales que en sufragio de sus almas se celebrarán mañana, jueves, a las 10 y media de la mañana, en la capilla de San Narciso, Patrón de la ciudad, de la Ex-Colegiata de San Félix.

Gerona, 21 de Junio de 1939.—Año de la Victoria.

El Ilmo. y Rvdmo. Señor Obispo de esta Diócesis, se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

IN MEMORIAM...

Mañana, Dios mediante, la Asociación de periodistas de Gerona, celebrará en la Capilla histórica del glorioso Patrón de esta Ciudad y Diócesis, un solemne funeral en sufragio de las almas de los profesionales y colaboradores de nuestra prensa, caídos por Dios y por la Pátria

¡Bello gesto el de nuestros periodistas, uniéndose en espíritu, al de los compañeros que fueron inmolados en la Cruzada por mantener incólume el honor de la España verdadera e inhiesta la bandera secular de las pátrias tradiciones!

Desde la Jerusalén celestial, que ellos disfrutaban merecidamente, ¡cómo agradecerán el piadoso recuerdo, aquellos hombres que, por sus virtudes privadas y públicas, eran verdadera selección entre nosotros, tales como Joaquín Font y Fargas, Martín Batalla, Dr. Agustín Riera, Juan Gomis Llambias, Manuel Tortós, Dr. Agustín Burgas y Rdo. José Freixas, que dedicaron a la prensa sus mejores energías y su positivo valer, sacrificados todos ellos por exigencia de una demagogia sin contención, esclava de una tiranía que hacía del crimen la única manifestación de sus actividades exteriores! Malogrados hombres formando una legión escogidísima en la cultura ciudadana, constituyendo la primacia de los elementos que hacen avanzar un pueblo en su incesante renovación y progreso hacia una vida más perfecta, más fácil y más justa. De todos ellos, cuántas veces decimos, y hemos de decir repetidamente, ¡qué ignominia y cuánta crueldad importa y significa el asesinato en muerte violenta! ¡Cuanto se les hecha de menos y

cómo sería conveniente ahora su consejo, reflexivo y lleno de experiencia! Pero el moloch marxista quiso devorarlos a todos, sin distinción de categorías, para hacer demostración de que, ante su voracidad, a ninguno se le reconocía atenuante ni eximente, ya que la nobleza, que era cualidad común y general en los desaparecidos, era repudiada en el imperio de aquellos infra-hombres que solo rendían culto al odio y a todo sentimiento menos noble y marcadamente plebeyo, corrompido y corruptor!

Afortunadamente su paso por entre nosotros ha quedado suficientemente impreso para que no se olviden ni sus virtudes ni menos su ejemplo y su actividad eficiente, y, mañana, en los pios sufragios que les dedicamos los que fuimos sus amigos íntimos y compañeros, y, en todo tiempo, en las reuniones periódicas de la Asociación y en las más íntimas del hogar de cada uno de ellos, ¡cómo ha de revivir su recuerdo para que no sea tan intensa la nostalgia de su separación!

¡Amigos y compañeros difuntos! ¡Descansad en paz! Que el Señor os conceda su gloria inmarcesible y perdurable como premio a vuestro sacrificio y que vuestro ruego ante el Altísimo sea garantía de que nuestro presente sea cada día más conforme al ideal cristiano y patriótico de nuestro invicto Caudillo como prenda segura de la grandeza e inmortalidad de nuestra gloriosa España!

Asociados de la prensa de Gerona, caídos en el altar de la Patria!...

¡PRESENTES!!

VIDA RELIGIOSA

La oración por los caídos
Mañana los periodistas iremos a ofrecer sufragios para las almas de nuestros colegas caídos por Dios y por la Patria, y a la vez a exteriorizar nuestra profesión de fe.

La Religión nos enseña que no todo acaba con la vida terrena, que existe un más allá en donde la justicia ni se doblega ni yerra nunca. Y nos enseña también, en el inefable dogma de la "Comunión de los Santos", que podemos hacer participar de los méritos de nuestras obras espirituales a los difuntos cuyas almas aunque justas no han purgado del todo sus faltas. Es con este espíritu de caridad ultra-terrena que la Iglesia tiene instituidos los sufragios y nos invita a la oración. Dulce y consolador compañerismo es, pues, acordarnos de nuestros amigos y deudos que traspasaron ya los umbrales de la eternidad, puesto que significa una ayuda, una cooperación de una estima incalculable.

Hermosa y digna respuesta, son estos funerales a la grosera ostentación materialista de los marxistas. Cada ambiente tiene sus maneras, y el nuestro que es espiritual, se hace una gloria de rendir homenaje a sus muertos con la flor delicada y fragante de la oración.

Santoral

Jueves día 22. — Santos: Paulino de Nola ob. y cf.; Inocencio V., p. y cf. Acacio y comps. mrs.; Albano, mr.; Juan Fisher, crad. mr. en Inglaterra; Sta. Consorcio, vg.

El día litúrgico

Misa y rezo de S. Paulino, doble, color blanco.

Sacerdote muerto

Nos enteramos de que en Segovia fué asesinado, en los primeros tiempos de la revolución, el Rdo. don Crisanto Morillo, beneficiado que había sido de esta S. I. Catedral de Gerona. — R. I. P.

La peregrinación salesiana al Tibidabo

Se recuerda a los que quieran formar parte de esta peregrinación que saldrá de Gerona el próximo domingo, que estamos en los últimos días hábiles para la inscripción.

Se recomienda no esperar a última hora pues es posible que queden ocupadas todas las plazas disponibles y no haya medio de poder admitir a los que se decidan tarde.

DELEGACION PROVINCIAL DE TRABAJO DE GERONA

De interés para los peluqueros y barberos

Habiéndose padecido un error material de máquina al redactar el horario de trabajo que ha de regir en todos los establecimientos dedicados a Peluquerías y Barberías, dentro de la provincia de Gerona, a continuación se publica nuevamente debidamente rectificado.

Horario de Trabajo. — De lunes a viernes, ambos inclusive: Mañana, de 9 a 13; Tarde, de 15 a 20. Los sábados: Mañana, de 8 a 13; Tarde, de 15 a 20.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento. Por Dios, por España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

Gerona, 19 de junio de 1939. — Año de la Victoria. — El Delegado de Trabajo, *Laudelino León García-Argüelles*.

Despertamos en las nuevas generaciones el amor a la Música, a lo bello y a lo alto.

—El ingeniero Industrial José M. Noguera Sabater ha abierto nuevamente su despacho en Gerona, Gran Vía de Jaime I, 42 - Tel. 522.

Reparaciones de Radio

ADROHER HERMANOS

Rambla, 34 GERONA

CRONICA GENERAL

DIPUTACION PROVINCIAL

Felicitación al Conde de Montseny

Con motivo del brillantísimo discurso pronunciado en Barcelona ante el Excmo. señor Ministro de la Gobernación por el Presidente de aquella Diputación Provincial señor Conde del Montseny, el Presidente de esta Diputación don Martirián Llosas, le envió el siguiente telegrama de felicitación:

"Me es muy grato poner en su conocimiento que brillante discurso pronunciado por V. E. ante Ministro Gobernación ha sido muy favorablemente comentado, encargándome elementos industriales y mercantiles le haga presente reconocimiento y felicitación a la que nuevamente uno la propia."

Hoy, el señor Llosas ha recibido la siguiente comunicación telegráfica del señor Conde del Montseny:

"Agradezco sinceramente su entusiasta telegrama, tanto a V. E. como a elementos industriales y mercantiles, a quienes ruego saludé en mi nombre. Un afectuoso abrazo."

SUBSIDIOS FAMILIARES

Los que en el nuevo Estado Nacional - Sindicalista no cumplen con los mandatos imperativos de la Ley, deben merecer el desprecio de los restantes españoles.

Es por ello que se dará a la publicidad el nombre de aquellos empresarios que no llenaron a su tiempo los padrones de Subsidios Familiares y que dejaron, además, transcurrir la prórroga que se les concedió. Para que la masa de la sociedad los juzgue y proceda con ellos en relación a su actitud de antipatriotas y para que les sea aplicada con rigor la Ley.

Nada ni nadie autorizó a esos empresarios a negarles a los obreros que trabajaron a sus órdenes, aquello a que tenían derecho, por haberlo así proclamado la Ley. Los mandatos imperativos emanar del Estado, no de la voluntad de un individuo. Y a esos mandatos, nadie, absolutamente nadie, puede excusarse. Que nadie se llame por tanto a engaño. No olviden los empresarios la fecha de *Mañana: 22 Junio*. Mañana fine la prórroga que les fué concedida para inscribir en el censo correspondiente a sus obreros y empleados. A partir de esa fecha serán castigados severamente aquellos empresarios que no cumplen con su deber.

Porque queremos a España, Una, Grande y Libre, es por lo que hay que proclamar con el ejemplo, no ya con la palabra, el respeto a la Ley.

Y los que tal no hicieron no podrán sentir el orgullo de ser españoles. Una de las pocas cosas serias que se puede ser en el mundo, como dijo tan felizmente y con exacta clarividencia del porvenir, José Antonio.

En los campamentos de la Organización Juvenil preparamos una juventud fuerte, digna y disciplinada.

Solemne bendición de las Banderas de la S. F. de la F. E. T. y de las J. O. N. S.

Programa

Día 25 de Junio.

A las 8: Llegada de las Camaradas de las Secciones de la Provincia.

A las 10: Reunión de todas las afiliadas en el local de la Delegación Provincial, para dirigirse seguidamente a la Solemne Misa y Bendición de Banderas, que celebrará el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, con asistencia de todas las Autoridades.

A las 12: Sardanas en el pasc central de la Dehesa, por la Copla "Els Peps" de Figueras.

A las 4 y media: Gran Festival Folk-lórico en la Plaza de Toros, a beneficio de "Auxilio Social", en que los pueblos siguientes ejecutarán su baile típico bajo el siguiente programa:

1. El "Esbart Danzas Blancas" de Blanes ejecutará el "Ball de Bastons".
2. Baile del "Ciri", Osor.
3. Baile de "Las Gitanas", Breda.
4. Baile del "Pavordes", San Juan de las Abadesas.
5. Baile de "Sant Isidro" de San Privat de Bas.
6. "La Sardana", La Bisbal.
7. Danza de las "Almorrajas", Lloret de Mar.
8. "Gambetu", Ridaura.
9. Baile del "Ciri", Viladrau.
10. "Caballitos", San Felú de Pallarols.
11. Contrapás y baile del "Tortell", Bañolas.
12. Baile del "Confit", Figueras.
13. "Caballitos" y "Enanos" de Olot.
14. Danza de "Castelltersol", baile de las "Cintas", "Galop de cortesía" y "Balanguera" por Blanes.

Orquesta de San Felú de Pallarols y "Peps" de Figueras.

La Banda ejecutará junto con las dos coblas los Himnos del Movimiento.

GOBIERNO CIVIL

Contra los juegos prohibidos

El Excmo. señor Gobernador Civil ha dado a la policía órdenes severísimas para la represión de los juegos prohibidos. Se entienden como tales los de envite y azar, incluyendo entre éstos el llamado julepe, conocido en esta provincia con el nombre de "canario".

Los infractores serán sancionados con el máximo rigor que las disposiciones vigentes autorizan.

Para el Tesoro Nacional

Un patriota ha hecho entrega en el Gobierno Civil de la Provincia, de dos moneditas de oro, una de Fernando VI y otra de Carlos III, años 1752 y 1786 y setenta pesetas en monedas de plata de cinco pesetas cada una.

La Organización Juvenil forma el futuro en el ambiente alegre y fuerte de sus campamentos.

Olot a su nuevo Párroco

Mañana a las 5 de la tarde tomará posesión de su cargo el nuevo párroco arcipreste de Olot Rdo. don Antonio Butiñá. El acto revestirá la solemnidad tradicional y se ha dispuesto por la autoridad competente que el comercio, fábricas y talleres cierren a las cinco a fin de que el pueblo pueda asociarse a tan solemne acto.

Asistirán al acto el Dr. Esteban Canadell, Vicario General de la Diócesis y el Excmo. señor Presidente de la Diputación don Martirián Llosas Serrat - Calvó.

Anticipamos al nuevo párroco nuestra enhorabona.

Los Campamentos Nacionales de O.O. J.J.

La Delegación Nacional de O.O. J.J. ha acordado que sea en nuestra provincia donde se instalen este verano los Campamentos Nacionales de O.O. J.J. masculinos y femeninos. Se han escogido como puntos más adecuados algunas de las magníficas playas de la Costa Brava.

En los campamentos masculinos tomarán parte unos 3.600 niños y en los femeninos unas 600 niñas, siendo las inscripciones completamente gratuitas.

En sucesivas ediciones iremos dando más detalles de la organización de dichos campamentos.

EDUCACION NACIONAL

Comisión Provincial de Provisión de Escuelas de la Provincia de Gerona

Aviso a los maestros ex-combatientes

Se advierte a los señores Maestros ex-combatientes que deseen regentar Escuelas interinamente en esta Provincia, que presenten, a la Sección Administrativa de Primera Enseñanza, Certificados acreditativos de su situación militar, acompañados de tres avales como mínimo antes del próximo día 28, fecha en que se expondrá la Lista para el derecho de reclamación, con la finalidad de que puedan realizarse los nombramientos correspondientes el día 3 del corriente mes, a cuyo objeto se les convoca en la Inspección de primera Enseñanza para el indicado día, a las cinco de la tarde.

Los avales que se adjunten al Certificado que especifique la condición de ex-combatiente, tienen que estar extendidos por las Autoridades siguientes: Cura - Párroco, Alcalde, Jefe Local de "F. E. T. y de las J. O. N. S." o bien Guardia Civil.

Gerona, 20 Junio 1939. — Año de la Victoria. — El Presidente de la Comisión de Provisión de Escuelas, *Luis G. Bastons Plana*.

U. D. DE JUVENTUD DE ACCION CATOLICA

Centro Parroquial del Mercadal

Hoy a las 8 de la noche, en el local de "Casa Carles" celebrará este Centro su Reunión General reglamentaria, rogando a todos los asociados no olviden el deber de su asistencia.

Basta ya de jóvenes pálidos y enfermizos, queremos españoles fuertes y animosos, forjados en la vida dura del campamento.

Dr. Luis M. Oller C. de Sobregrau

Médico Urologo del Hospital de la Sta. Cruz y S. Pablo

Ofrece su consultorio de enfermedades de las vías urinarias en la calle Norte, n.º 7, todos los viernes de 6 a 7 de la tarde y sábados de 10 de la mañana a una de la tarde y en Barcelona todos los días de 3 a 5 tarde en la Rambla de Cataluña, n.º 20.

Un éxito de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Tal como venimos anunciando, ayer noche tuvo lugar, magníficamente organizada por la Sección Femenina de la F. E. T. y de las J. O. N. S. y a beneficio de "Auxilio Social", la función benéfica para la cual distinguidos aficionados gerundenses ofrecieron su concurso generoso y espontáneo.

El teatro se hallaba completamente lleno ofreciendo un inmejorable aspecto.

Antes de empezar la función se interpretaron los Himnos Nacional y los del Movimiento, escuchados brazo en alto por el público.

Se inició el acto con la justa y esmerada interpretación, por varias camaradas de la Sección Femenina, del cuadro de las Espigadoras de la Rosa del Azafrán.

Seguidamente la camarada Marisol Hernández recitó sentidamente dos hermosas poesías.

A continuación, Asunción Adroher cantó bellamente tres romanzas, cosechando abundantes y merecidos aplausos.

Acto seguido, camaradas de la S. F. y aficionados Gerundenses se representó la comedia de Linares-Ribas "COBARDIAS" siendo magníficamente interpretada y destacándose por su labor meritoria las señoritas Boada y Alonso y el señor Serrano.

Finalmente el cuadro Artístico de la S. F. interpretó un cuadro de Montería siendo largamente aplaudidas las camaradas actuantes.

El acto finalizó con la interpretación del Himno Nacional.

Merece nuestro mejor elogio la actuación de las camaradas de la S. F., de cuya eficacia es prueba evidente el éxito de ayer, aportando generoso entusiasmo a la gran realidad española que es "Auxilio Social".

Carnet Deportivo

Fútbol

La copa del Generalísimo

La gestora del "Gerona F. C." ha logrado de la Federación Catalana, que le sean reservadas localidades de tribuna preferente, destinadas a los que ocupen el autobús, cuyo viaje ha organizado la entidad para presenciar la final de la Copa del Generalísimo.

Estas localidades, en virtud de disposiciones superiores, servirán como salvoconducto para trasladarse a Barcelona. Mañana daremos detalles del coste completo de las plazas de dicho autocar, junto con la correspondiente localidad y recordamos a los que quieran inscribirse que pueden dirigirse al Café Barris.

BOXEO

En la ciudad de Olot, el próximo día 24 a las 10 de la noche tendrá lugar una velada exhibición de boxeo "amateur" en la que tomarán parte destacados elementos de dicha ciudad y los de la Agrupación Deportiva Gerundense, Oller, Canals, Marqués y Malvesí los que han sido entrenados por Perarnau, destacado aficionado en el deporte del boxeo.

Dados los nombres de algunos de ellos, cuyo cuartel es bien conocido de la afición, promete dicha velada ser un éxito deportivo, en la que a no dudar se pondrá de manifiesto el alto valor de los elementos gerundenses que figuran en los encuentros, así como también de los que presenta la afición olotense, que según se afirma constituirán una revelación.

B. B. H.

BANCA "COSTA Y BARTRINA Sdad. en Uta."

CASA FUNDADA EN 1919

Calle del General Primo de Rivera, 9

GERONA

Nos complacemos en notificar a nuestra distinguida clientela y al público en general, que procediendo al REAJUSTE y CONSOLIDACIÓN de nuestros negocios, nuestro capital social escriturado de 140.000 pesetas, en el día de la fecha se ha aumentado a

Ptas. 250.000 (DOSCIENTAS CINCUENTA MIL), el cual se verá próximamente aumentado, a los fines de la reorganización de nuestra Agencia, en la Ciudad de Bañolas.

Gerona, 20 de Junio de 1939.
Año de la Victoria.

EL GERENTE,
Joaquín Costa Furtiá

CHAMPAGNES

"NOYET"

Representante para Cataluña
Pedro FortSta. Teresa, 24 Teléfono, 392
M A T A R O

Se desean agentes comisionistas para la comarca.

ULTIMA HORA

(SERVICIO TELEFONICO DE LA AGENCIA F A R O)

NOTICIARIO

Por el practicante de guardia señor Orri, ha sido atendido en el Dispensario Municipal, doña Francisca Garriga Sararols, domiciliada en la calle Santiago Rusiñol del Vehinat de Salt, que presentaba una herida producida al ser mordida por un perro propiedad de don José Reyner, calle Carmen, 1, que por orden superior ha ingresado en el Depósito municipal.

—La Guardia Municipal Urbana deposita en la Alcaldía una llave hallada en el puente de Isabel II.

—Por la Guardia Urbana ha sido detenido Julián García de los Santos, de 42 años, natural de Almería, que debido a su estado de embriaguez promovió escándalos en la vía pública.

—Por el agente de la brigada de Higiene Manuel Benito, ha sido denunciada Josepa Carreras, domiciliada en Pl. San Pedro, 21, por depositar basuras en la vía pública.

EL SENTIDO DEL UNIFORME

Evidentemente, en todo el período de civilización liberal-burguesa ha regido una tendencia a sustraer la vida de toda uniformidad. El culto a los valores individuales produjo como consecuencia lógica el culto a la dispersión, a la variedad y a la indisciplina. Un culto así se manifestaba, tanto en el orden político, como en el orden de la vida diaria y en la apreciación o signo de los gustos. Entre las cosas objeto de desvío estuvo, por ejemplo, el uniforme, es decir el traje único e idéntico. Quizá pueda buscarse en este hecho la permanente hostilidad que los grupos y las ideas más propias del espíritu demoburgués han tenido para la milicia y los militantes, valores inseparables de un concepto de uniformidad, y gentes que no perdieron su carácter de "uniformados", esto es a la vez representativo de su función y exteriorización pública de ella. — **RAMIRO LEDESMA RAMOS.**

Los campamentos ofrecen a los españoles la unidad entre las clases de España, entre las tierras de España.

El heroico general Varela recibe, en Barcelona, testimonios de admiración y simpatía. - Siguen paralizadas las negociaciones anglo-franco-soviéticas. - Y se afirma que es a causa de la debilidad inglesa.

NACIONAL

El General Varela en Barcelona
Barcelona. — Anoche llegó a esta capital el dos veces laureado General Varela.

A primera hora de esta mañana ha cumplimentado al General Jefe de la cuarta Región don Eliseo Alvarez Arenas y al Gobernador Militar de la plaza General Yeregui.

El bi-laureado General visita el Ayuntamiento y la Diputación

Barcelona. — El General Varela, acompañado de su hermana doña Carmen y su sobrina Margarita, ha visitado este mediodía el Ayuntamiento. El General y sus acompañantes han sido recibidos por el alcalde señor Mateu y los tenientes de alcalde señores Bonet del Rio, Joaniquet y Ventosa, recorriendo todas las dependencias municipales.

En el Salón de Rius y Tauler ha sido obsequiado con un vino de honor.

Los empleados municipales y el público que en aquellos momentos se encontraba en el edificio del Ayuntamiento han hecho objeto al ilustre general de calurosas manifestaciones de simpatía.

Seguidamente el general Varela, y sus familiares han pasado al Palacio Provincial, donde eran esperados por el Presidente de la Diputación señor Conde del Montseny y varios diputados. Han recorrido todas las dependencias visitando cuanto de notable encierra el Palacio de la Diputación.

El General Varela ha dicho que estaba altamente satisfecho de su estancia en Barcelona, ciudad que no conocía, llamándole poderosamente la atención la sensación de normalidad que en ella se nota.

Ha añadido que su viaje no tiene otro objeto que visitar esta ciudad y que regresará seguidamente a Valencia.

Felicitando al Jefe Superior de Policía

Barcelona. — Este mediodía los periodistas que hacen información en la Jefatura Superior de Policía, han estado en el despacho oficial del señor Marqués de Rebalso, felicitándole por ser hoy su fiesta onomástica.

El señor Martí Olivares agradeció la deferencia a los informadores.

Preguntado si tenía alguna noticia de interés que comunicarles, dijo que no ocurría nada anormal y que los servicios continuaban prestandose con toda regularidad y eficacia.

Detenciones

Barcelona. — Por agentes de Vigilancia afectos a la Comisaría de Granollers, han sido detenidos cinco sujetos que en los primeros días del Movimiento detuvieron a tres religiosos ocultos en una casa de campo, robándoles además 20 casullas.

Han pasado a disposición del Auditor.

El Obispo de Paraná

Santiago de Compostela. — Ha llegado a esta ciudad el obispo de Paraná con objeto de orar ante el sepulcro del Apóstol y ganar el Jubileo.

En nuestros campamentos forjamos los futuros soldados del Imperio.

Reparaciones de Radio. Máxima garantía. Compra de aparatos usados.

Manuel Pla

SALUDA A SUS CLIENTES

Plaza Marqués de Camps, 1

GERONA

SALUDO A FRANCO
ARRIBA ESPAÑA

EXTRANJERO

Siguen paralizadas las negociaciones de Moscú

Moscú. — Contra lo que se presumía, no se ha producido ningún nuevo contacto entre los delegados franco-británicos y el Kremlin.

El Embajador de Inglaterra confirió durante más de dos horas con mister Strong.

En los centros políticos de Moscú, se declara esta mañana que las negociaciones, según todos los indicios, serán largas y llenas de dificultades.

La debilidad inglesa, causa de lentitud

Riga. — Las informaciones que se reciben de Moscú, de fuente digna de crédito, ponea de relieve la fuerte desilusión sufrida por el Kremlin ante la prueba de debilidad que ha dado Inglaterra ante el Japón con motivo del incidente de Tientsin.

Se agrega que esta demostración de debilidad inglesa, es la causa principal de que las negociaciones anglo-franco-soviéticas sufran un alto tan prolongado.

Los dirigentes soviéticos comentan esta actitud pasiva de Inglaterra ante el Japón y se preguntan qué decisión adoptaría Inglaterra en el caso de que el conflicto de Extremo Oriente derivara en una guerra.

Alemanai y los árabes

Berlín. — La "Correspondencia Política y Diplomática" comenta hoy la llegada a Berlín y su entrevista con Hitler, del enviado especial del Rey de Arabia Ighor Seud.

El órgano oficioso nacional-socialista, declara que el Reich dará su apoyo y simpatía a los pueblos árabes para crear una paz estable y duradera en el cercano Oriente. Agrega que Alemania puede garantizar a los Estados árabes que no les enviará nunca una invasión de razas extranjeras.

Críticas a Chamberlain

Londres. — El "Evening News" al igual que otros periódicos, se muestra decepcionado por la poca energía de las palabras de Chamberlain en la Cámara de los Comunes sobre los incidentes del Extremo Oriente.

El periódico escribe que estas expresiones del primer ministro solo

puede aceptarlas la Nación inglesa como una declaración provisional ya que es indispensable volver en breve a emplear el tono enérgico que reclama el prestigio del imperio británico.

Los Estados Unidos no han formulado protesta alguna

Tokio. — Oficialmente se ha hecho pública una nota declarando que el Encargado de Negocios de los Estados Unidos no ha presentado ninguna protesta al Japón por lo que concierne a la actual situación en Tientsin.

La actitud de Stalin vista por los americanos

Buenos Aires. — "La Nación" publica hoy un importantísimo editorial dedicado a examinar la actitud, que califica de enigmática, de la U. R. S. S. respecto de Francia e Inglaterra en sus actuales negociaciones con las dos potencias. El comentarista se muestra convencido de que el dictador rojo, Stalin, tiene intención de acercarse a Alemania, porque hoy —dice— existe menos diferencia entre la política de la U. R. S. S. y la del Reich que con la de la Gran Bretaña. El torpedeamiento de Litvinof, —agrega el editorial— fué la primera manifestación de la U. R. S. S. de este acercamiento con Alemania.

"La Nación" cree que el Japón ha obtenido ya la neutralidad de Rusia en China, lo que le permite proseguir allí su política, aún a despecho de las potencias democráticas occidentales.

La compenetración militar italo-alemana

Londres. — El anuncio oficial de la inminente entrevista que se celebrará en Dierichschaffen, a orillas del lago Estranza, entre el Subsecretario italiano de Marina, almirante Cavaguari y el Jefe supremo de la marina del Reich, almirante Raeder, es interpretada como consecuencia lógica de la compenetración militar absoluta pactada entre Italia y Alemania, que ya fué concretada prácticamente en lo aéreo y militar, y ahora va a serlo en lo naval.

Se afirma que Italia y Alemania convendrán en unificar ambas marinas en caso de guerra con un mando único atribuido a Italia, la que además de esa misión se encargaría de realizar las construcciones navales en sus astilleros de Trieste y Génova, a base del material que facilitaría Alemania.

ÉLECTRICIDAD

Reparación de Motores, Dinamos, Transformadores, etc. Instalaciones de alumbrado

JOSÉ GINÉS

Rda. Dr. Robert, 9 Teléf. 452
GERONA

¿Su propaganda?

Carteles, anuncios, dibujos comerciales e industriales, foto-montajes, diapositivas para cine, etc.

A. V. M

Calle Albareda, 16 - 4.º

Casa FALCÓ

CAMISERIA Y NOVEDADES

Rambla, 3 GERONA

Casa VENTURA

DE VIUDA DE ENRIQUE ARDERIU

COMIDAS Y BEBIDAS

Rambla Verdaguer, 12
Teléfono, n.º 15 GERONA

D. Antonio Busquets Norat

¡PRESENTE!

Abogado, propietario y Concejal del Excmo. Ayuntamiento
Muerto por Dios y por la Patria, vilmente asesinado por la horda del «Frente Popular» a los 58 años de edad, la madrugada del 30 al 31 de octubre de 1936, en la cárcel de esta ciudad.

E. P. D.

Sus afligidos: esposa, Adelina Simón de Pastors; hijos, Jaime y Mercedes; madre política, D.ª Mercedes de Pastors; hermanos, Filomena (ausente), Emilio y Jaime; hermanos políticos, Enrique Camplá (ausente), María Bosch, Amelia Pérez, Narciso Simón, José M.ª Reig y María Blanch; sobrinos, primos y demás parientes, al recordar tan dolorosa e irreparable pérdida ruegan les tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir a los funerales que para eterno descanso de su alma tendrán lugar (D. m.) mañana jueves, día 22 de junio, a las diez y media, en la Iglesia del Hospital (parroquia del Mercadal), por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.
Gerona, 21 de junio de 1939. Año de la Victoria.

El Odontólogo

F. Armengol Fontibernat

Reanuda su consulta el día 1.º de Septiembre próximo

Primo de Rivera, 14 - pral.

GERONA

INSTITUTO ORTOPÉDICO F. TORRELLAS

Ciudadanos, 4

Especialidad en Fajas para Ptosis Gástricas (Estómago) y Aparatos Herniarios a medida

PERFUMERIA Nacional y Extranjera
GRANELES Aguas Colonia, Lociones, Extractos, Polvos, Rum - Quina Brillantinas y Cremas.
Casa de confianza :: :: :: Precios económicos

Palomino y Verpara

Jerez de la Frontera
Vinos generosos y reconstituyentes
Exquisito Coñac: «Requeté» Verpara y el fino Coñac: «Viejísimo» Centañón

Representante en Gerona y provincia
JOSÉ AGUSTÍ

Pl. del Grano, 15 y Jaime I, 56-2.º, 1.º
Teléfono, 385 GERONA

JOSÉ CONGOST PERADALTA ABOGADO

Días de consulta:
Martes, Miércoles, Viernes y Sábados
Plaza Independencia, 14 - pral.
GERONA

Narciso Martí Trayter Procurador

Avisa su traslado:
Forsa, 10 - 1.º

Gerona, Año de la Victoria
Saludo a Franco

PELUQUERÍA

JUAN SERRA ARGELES

SALUDA A SU DISTINGUIDA CLIENTELA

Ciudadanos, 11 GERONA

Neveras de ocasión

José Vilagrán

Calle de Barcelona, 27

GERONA

Automóviles

Juan Andreu

Calle Sta. Eugenia n.º 10

Teléfono 430 GERONA

Yoghourt

ELABORACIÓN DIARIA

Platería, 23 GERONA

El nuevo Estado y sus leyes

Político u honorífico - 1937

(Continuación)

Un decreto de 19 de febrero declaró monumento nacional las ruinas del Glorioso Alcázar de Toledo ya que "en los trágicos y gloriosos días que vivimos culminaron —para asombro del mundo— sobre la roca sagrada de su Alcázar, el valor y las recias virtudes, que son alma del actual alzamiento de España por su independencia".

El decreto de 27 del propio mes declaró himno nacional la española y tradicional "marcha granadera" y cantos nacionales los himnos de Falange Española, de "Oriamendi" y de la "Legión", símbolos de la gesta y homenaje a los gloriosos muertos de la gran empresa.

El decreto de 12 de Abril declaró fiesta nacional el 2 de Mayo.

El de 19 del propio mes decretó la unificación de Falange y Requetés en una sola entidad política de carácter nacional denominada Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. organización intermedia entre la Sociedad y el Estado cuya misión principal es la de comunicar al Estado el aliento del pueblo y de llevar a éste el pensamiento de aquél a través de las virtudes político-morales de: servicio, jerarquía y hermandad. Son órganos rectores de la entidad política nacional el Jefe del Estado, un Secretario o Junta política y el Consejo Nacional. Por decreto de 4 de Agosto se publicaron los Estatutos de la Falange, definida en los mismos como "movimiento inspirador y base del Estado español" que "asume la tarea de devolver a España el sentido profundo de una indestructible unidad de destino y la fé resuelta en su misión católica e Imperial... de establecer un régimen de economía superadora de los intereses del individuo, de grupo y de clase, de la justicia social y de la libertad cristiana de la persona... es la disciplina por la que el pueblo unido y en orden, asciende al Estado y el Estado infunde al pueblo las virtudes de Servicio, Hermandad y Jerarquía" y constituida en guardia permanente

de los valores eternos de la Patria.

El decreto de 24 de Abril estableció el saludo nacional brazo en alto con la mano abierta y extendida formando con la vertical del cuerpo un ángulo de 45 grados, debiendo permanecer en posición de saludo al paso de la enseña de la Patria y al entonarse el Himno y Cantos Nacionales.

La orden de 28 de Septiembre declaró "Fiesta Nacional del Caudillo el día primero de octubre para festejar la fecha en que fué proclamado Jefe del Estado Español el Excelentísimo Señor don Francisco Franco Bahamonde, homenaje de adhesión y gratitud de la España Nacional a su insuperable dirección de la Campaña y a sus excepcionales dotes de gobernante.

El decreto de 1.º de octubre creó la "Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas como supremo galardón del nuevo Estado al mérito Nacional, integrada por los grados de Caballero y Comendador con los distintivos de Gran Collar, Gran Cruz, Placa, Cruz y Medalla, siendo su emblema el de 5 flechas en haz abierto y un yugo apoyado sobre la intersección de aquellas todo él en color rojo. Por disposición de la misma fecha se concedió el Título de Gran Caballero y Collar de dicha Gran Orden Imperial a S. M. I. y R. Victor Manuel III, Rey de Italia, Emperador de Etiopía, al Duce de Italia y fundador de su Imperio Benito Mussolini y al Führer Caricler de la Nación Alemana Adolfo Hitler" como signo leal y firme a la amistad de los pueblos que, en la hora trágica y gloriosa de nuestra Cruzada contra la barbarie nos honraron con su reconocimiento sincero y amistad generosa.

(Continuará).

VICHY CATALAN
Aguas Naturales, Bicarbonatadas Sódicas
De venta en todas las Farmacias, Colmados, Droguerías y Casas de Comestibles.
Depositario en la Provincia: Juan Carreras Artau, Norte, 17, Pral. Ge.

J. Sala Giralt

Médico

Enfermedades de la piel :: Ulceras de las piernas
Varices :: Hemorroides

Albareda, 12-1.º-1.ª (frente al Casino) G E R O N A
Horas de consulta, de 10 a 1, martes y sábados.

¡¡SALUDO A FRANCO!! ¡¡ARRIBA ESPAÑA!! ANTONIO GAMELL COROMINAS

Peluquero de Señoras

Participa a sus numerosas y distinguidas clientas haberse hecho nuevamente cargo de la dirección de su salón, y aprovecha gustoso esta oportunidad para saludarlas con el respeto y la consideración que le merecen.

Año de la Victoria.
Ramblas, 13 - 1.º G E R O N A Teléfono, 412

Dr. F. Font Miralles

ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO Y NUTRICIÓN
RADIO-DIAGNÓSTICO

Tiene el honor de comunicar a sus clientes y amigos haber fijado su residencia en su Consultorio de esta ciudad.

Avenida Alvarez de Castro, 9 - 1.º G E R O N A
Visita diaria, de 11 a 1 y de 4 a 6

A los propietarios de Confeiterías, Colmados, Ultramarinos, Coloniales, Cafés, Bares, etc.

Si quiere tener provisto su establecimiento de las mejores marcas de Coñacs y vinos, no olvide hacer sus pedidos a

FRANCISCO ROS SIMO

Representante de la acreditada casa de los Sres. PEDRO DOMECCO Y Cia. de Jerez de la Frontera.

General Primo de Rivera, 8-2.º-1.ª G E R O N A

Cartel de la Falange

JEFATURA DE MILICIAS

Servicio para el día 22 de Junio de 1939

Jefe de Falange, Arturo Caballé Lemciano; Jefe de Escuadra, Antonio Matabosch; F. T., Juan Araau, Ramón Casademont, Joaquín Tordera, Juan Jordá, Alfonso Teixidor y Modesto de Puig.

Imaginerías. — Sub-Jefe de Falange, Bruno Roura Plé; Jefe de Escuadra, José Viñas Bona; F. T., Miguel Brias Estela y Joaquín Pla.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Pelayos - Flechas - Cadetes

Si alguna causa te apartara del camino de luz y promesas que sigues, y te arrastrara a lo nocivo e inmundo, piensa entonces que ese solo acto puede manchar la camisa que vistes y que tantos mártires y héroes han teñido con su sangre; que tú, —como soldadito— debes conservar y defender, como lo hicieron los que cayeron sobre un puñado de periódicos y los que murieron en el frente, emblema en el corazón, gritando su ¡ARRIBA ESPAÑA!

Voz de la O. J.

Recordamos a Europa la gran voz estremecida de José Antonio —"Somos españoles, que es una de las pocas cosas que se puede ser en este mundo"— En nuestras entrañas jóvenes, sangrientas por la crueldad de la guerra, sentimos el gozo del amanecer. Hemos vencido. Hemos salvado de la barbarie a la cultura cristiana y a las gentes civilizadas del mundo. Somos conscientes del supremo deber que nos impone la historia. Tenemos derechos inalienables, irrevocables, e indomables. Todo, menos que en un parlamento cualquiera, detrás de cualquier doctrina diplomática se discuta, se pese, se profane el nombre sagrado de España, que es ya, Una, Grande, y Libre.

La vida de un falangista es una Milicia. Y este el Código de su honor: Disciplina, Abnegación y Renuncia a toda vanidad, a la envidia, a la pereza y a la malediciencia. (Servicio de P. y P. de O. J.)

Orden correspondiente al día 22 de Junio de 1939. Año de la Victoria

Artículo 1.º — Se ordena a todos los afiliados a nuestra honrosa Organización, se presenten en nuestro Cuartel de Onésimo Redondo, a las doce en punto de la mañana, con el fin de asistir a la conferencia religiosa que dará el capellán de J. Reverendo Fernando Fornis.

ANUNCIOS VARIOS

—El abogado D. Manuel Teixidor Comes, reanuda su bufete en esta ciudad, calle Alvarez de Castro, núm. 8, 1.º, 2.º.

—Relojería Sauret, Primo de Rivera, 4. — G E R O N A.

—Trillador y Tractor a punto de funcionamiento se vende. Razón: J. Seguí, Sta. Eugenia de Ter.

—Alquilaré, 2 habitaciones, despacho y dormitorio, en piso habitado Sra. sola de edad. Escribir dirección y precio a Redacción "EL PIRINEO" (al núm. 200).

—ALQUILO dos habitaciones para despacho en principal de la calle Jaime I. Razón en esta Administración.

—NIÑOS ATRASADOS. Rápidos adelantos. Cultura general. Repasos. Clases especiales para señoritas. Se ofrece Maestra. 15 ptas. mes. 2 horas diarias. — Rambla, 9, 2.º, 1.ª

—NECESITO CASA AMUEBLADA, poca familia, escribir Argimiro Madrigal oficial Correos. Gerona.

Artículo 2.º.—Igualmente se ordena a todos los Pelayos y Flechas que celebran fiesta, los jueves por la tarde en los colegios, se presenten a las cuatro en punto de la tarde de dicho día, a fin de hacer instrucción en el campo de la Dehesa, pudiendo por lo tanto asistir de uniforme, el que lo tuviere.

Artículo 3.º.— Nuestro Camarada Francisco Amich de Ferrer ruega os haga recordar que ha puesto una Peluquería para todos los afiliados, en nuestro Cuartel, siendo por lo tanto muy económica y favoreciendo a todo aquel que no pudiese corresponder.

Servicio de guardia

Sargento, Daniel Alberchs Casadejus.

Cadetes, Felipe Sánchez Babot, Jaime Turón Coll, Miguel Boada Bosch, Ricardo Casas Mitjá,

Enlace, Juan Valverdu Gascals. Lo que se ordena para conocimiento y cumplimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Gerona a 21 de Junio de 1939.— Año de la Victoria.—El Jefe de distritos, G. Martínez.

Mañana día 22 deben presentarse en este local todas las Flechas de la Triada de Fernanda Service para hacer ejercicios de educación física.

Todas las camaradas que no estén vacunadas pasarán por nuestro local de 11 a 12 horas de la mañana.

Lo que se comunica para su exacto cumplimiento.

La Regidora de distritos, M. Dolores Bosch.

Gerona, 21 - 6.º - 1939

SECCION FEMENINA

Se ordena la inmediata presentación de las camaradas siguientes:

Rosa Parera, María Ferrer, Carmen Bonet, Paquita Estañol, Flora Homs, Dolores Roig, Clara Bech, Pilar Pujol, María y Rosario Sánchez, Consuelo Rosquellas, Montserrat Deliz, Carmen Castany.

S. E. U.

Camarada estudiante:

Asiste junto con tus familiares, al concierto que tendrá lugar en el Teatro Municipal de esta ciudad, el día 27 de los corrientes, a las 6'30 de la tarde, a cargo de la sección Musical del S. E. U. de Barcelona.

Estudio y Acción.

El Subsidio Familiar eleva el nivel de vida de los trabajadores.

PROFESOR PRACTICO

Lecciones de Cultura General y Bachillerato. Clase especial, Latín, Bachillerato.

Jóvenes: Mañana.

Señoritas: Tarde.

Razón: Albareda, 12, 1.º, 1.ª

J. M. Salvador

Cerrajería mecánica

Ronda Dr. Robert, 33

G E R O N A

—HABITACION espaciosa amueblada para dos personas con cuarto baño. Visible de 13 a 15. Jaime I, 4.º, 3.ª

JUAN CERVERA CANÉ

Abogado

Ha reanudado su despacho

Albareda, 6 - 1.º G E R O N A

Resumen del día

ESPAÑA

El Caudillo en Bilbao

El Generalísimo Franco que se encuentra en Bilbao con motivo de la conmemoración de la liberación de la capital vizcaína, visitó en el día de ayer las factorías de los Altos Hornos, la Constructora Naval y los talleres de la fábrica "La Vega" dedicados a la fabricación de material de guerra.

Seguidamente se trasladó a Baracaldo donde fué objeto de un apoteósico recibimiento.

En el campo de El Barracón, ante 20.000 obreros el Caudillo pronunció una elocuente alocución, siendo aclamado.

Más tarde visitó Portugalete siendo igualmente recibido triunfalmente.

Seguidamente en una canoa se dirigió al "Canarias", donde tuvo efecto el acto de la entrega de los premios a los cuarenta marinos que se han distinguido por su buen comportamiento.

En este acto pronunció un importante discurso el Ministro de Industria y Comercio señor Suanes.

Para los hospitales de Barcelona

Barcelona. — El Alcalde ha hecho entrega a los Hospitales, Clínico y San Pablo de sendos donativos de un millón de pesetas correspondiente a la parte que les corresponde de acuerdo con el reparto destinado a los centros benéficos, "Auxilio Social" y Organizaciones juveniles hecho por el Ayuntamiento.

Al acto asistieron el general jefe de la Cuarta región militar, señor Alvarez Arenas; acompañado de su ayudante, teniente coronel, don Guillermo Prieto; el alcalde, señor Mateu; tenientes de alcalde, señores Joaniquet y barón de Cuadras y el regente del Consulado General de Lalia, señor Majeroni.

Queipo de Llano regresa a Sevilla

Procedente de Alemania ha regresado a la capital andaluza, el Teniente General Don Gonzalo Queipo de Llano.

El Caudillo a su ciudad natal

El Generalísimo llegará hoy a su ciudad natal, El Ferrol del Caudillo.

EXTRANJERO

Tientsin. — La reanudación de negociaciones sobre Tientsin tropieza con grandes dificultades.

Tanto Tokio como Londres continúan en sus posiciones originales. Los japoneses han electrificado las alambradas y los ingleses han movido las reservas de la concesión.

Ciudad del Vaticano. — El Papa ha publicado un Breve Pontificio nombrando a San Francisco de Asís y a Santa Catalina de Sena, patronos de Italia.

Conferencia Bonnet - Lequerica

París. — Los señores Bonnet y Lequerica han celebrado una conferencia hablando de la realización de los acuerdos Bérard - Jordana.

La misión de paz del Nuncio de S. S. en Varsovia

Monseñor Cortesi, Nuncio de S. S. en Varsovia, se ha dirigido al Vaticano inmediatamente después de su llegada a Roma sosteniendo una larga conferencia con el cardenal secretario de Estado, monseñor Magliano.

Monseñor Cortesi, que llega de Varsovia, después de haber sostenido dos conferencias con el ministro polaco de Negocios Extranjeros señor Beck y una con el presidente de la República señor Moscicki, informará al Vaticano de sus esfuerzos en favor de la paz y recibirá nuevas instrucciones en la audiencia que el Papa le ha concedido para hoy miércoles.

"AUXILIO SOCIAL" nació porque ningún hombre puede comer sin remordimiento mientras un prójimo muere de hambre. Ni gozar del calor, de la salud, del amor y de la vida, mientras un hermano perece en la desesperación.